

## CONFLICTO EN MEDIO ORIENTE



# Israel e Irán evidencian la fragilidad de la tregua, pero la suscriben presionados por Trump

■ Tras adherir al cese al fuego, tanto Tel Aviv como Teherán hicieron un balance positivo de los resultados de la confrontación bélica de 12 días.

POR FRANCISCA GUERRERO

Ni medio día había transcurrido desde el anuncio de un acuerdo para un alto al fuego entre Israel e Irán, para que estos intercambiarán nuevos ataques. La violación de la tregua no fue bien vista por el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, llamando la atención a los beligerantes y consiguiendo un mayor compromiso con el cese de las hostilidades.

“Básicamente tenemos dos países que han estado luchando durante tanto tiempo y tan duro que no saben qué diablos están haciendo”, dijo Trump fuera de la Casa Blanca.

Se manifestó, particularmente, “descontento” con Israel, al que

había interpelado antes, en Truth Social. “No lancen esas bombas. Si lo hacen, es una violación grave. Traigan a sus pilotos a casa, ¡ahora!”, escribió en su red social.

A esa altura, tanto Israel como Irán se acusaban mutuamente de ataques durante la madrugada. Específicamente, Israel señaló que su contraparte lanzó tres misiles que no causaron daño, a lo que respondieron con un ataque a una estación de radar iraní.

### Tregua vigente

Pese a la manifiesta debilidad de la tregua, Trump reafirmó ante periodistas -antes de partir a la cumbre de la OTAN en Países Bajos- que “el alto el fuego está en vigor”.

Con ese convencimiento, se comunicó en el Air Force One con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu. Poco después, Tel Aviv avisaba que se abstendría de más ataques. Más formalmente, la oficina de Netanyahu declaró: “El presidente Trump expresó su gran aprecio por Israel, que logró todos sus objetivos para la guerra, así como su confianza en la estabilidad del alto el fuego”.

De esta manera, Trump se volvió a sentir confiado y durante el mismo viaje dijo que espera que el alto al fuego este vigente “por mucho tiempo”, según lo consignado por Financial Times. En ese marco, dijo que respetaba “enormemente” la decisión de Israel de “retener los aviones”, mientras que sobre Irán indicó: “Va a hacerlo bien y... no va a tener un arma nuclear”.

### Primeros balances

Por su parte, el Presidente iraní,

**“El enemigo agresor fracasó una y otra vez en lograr sus siniestros objetivos de destruir las instalaciones nucleares”, dijo el Presidente iraní Masud Pezeshkian.**

**“Hemos relegado al olvido el proyecto nuclear iraní y, si alguien intenta reactivarlo, actuaremos con la misma determinación”, indicó el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu.**

### La OTAN en vilo por la arremetida de Trump contra el artículo de defensa mutua

■ Donald Trump aseguró que la cumbre de alto riesgo de la OTAN sería un asunto tenso hasta el final mientras volaba a La Haya, alimentando las dudas sobre si EEUU sigue estando plenamente comprometido con la alianza. El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, quien ha liderado durante meses una ofensiva de seducción para mantener a EEUU de su lado, destacó “el liderazgo que ha demostrado el Presidente Trump durante tanto tiempo al pedir a la OTAN que aumente el gasto en defensa”, precisando que ya han aumentado US\$ 1 billón en gastos relacionados en la última década. Sin embargo, camino a la OTAN en el Air Force One Trump dijo que su compromiso con el Artículo 5, la crucial obligación de defensa mutua de la OTAN, estaba abierto a interpretación. “Existen numerosas deficiencias del Artículo 5. ¿Lo saben, verdad?”, dijo Trump el martes.

Masud Pezeshkian, se comprometió con la tregua. “Estamos presenciando un alto el fuego y el fin de la guerra de 12 días que fue impuesta al pueblo iraní a través de la agresión imprudente”, dijo en un comunicado.

Desde su punto de vista, Israel “sufriró un severo e histórico castigo” y destacó que “el enemigo agresor fracasó una y otra vez en lograr sus siniestros objetivos de destruir las instalaciones nucleares”.

Más tarde, Netanyahu tuvo la ocasión hacer su balance, asegurando que su país logró un “victoria histórica”.

En sus primeras declaraciones públicas tras la tregua indicó: “Hemos relegado al olvido el proyecto nuclear iraní y, si alguien intenta reactivarlo, actuaremos con la misma determinación y fuerza para frustrar cualquier intento de este tipo”.